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SEGUNDA QUINCENA DE MARZO
PRÓXIMA EDICIÓN MIÉRCOLES 8 DE ABRIL

Encuentre estas y otras noticias en www.pascanasweb.com

Por estos días, el Gobierno de Córdoba a movilizado todos sus funcionarios a los fines de
acompañar a los miles de evacuados que hubo en toda la Provincia.
El gobernador De la Sota, junto a Ministros y legisladores articularon distintas medidas en

diferentes ordenes para apoyar a los miles de damnificados que dejó la catástrofe climática
vivida días atrás con más de 400 milímetros caídos. Esto desató grandes problemas como la
terrible situación vivida en Idiazábal.

La ayuda solidaria de la gente de distintas comunidades de la región, más la decisión política
de recuperar un pueblo que muestra un panorama desolador ha traído un cierto alivio entre sus
lugareños que están dispuestos a dejar todo de si para recuperar a esta pujante localidad.
Pero la situación no solo debe quedar allí, pasada la emergencia habrá que pensar en un

sistema general de escurrimiento de aguas en toda una vasta región de los Departamentos
San Marín; Unión; Marcos Juárez y Juárez Celman.
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IINNUUNNDDAACCIIOONNEESS

Extienden la emergencia por desastre
meteorológico a toda la provincia
E l pleno legislativo rati-

ficó durante la 6° se-
sión ordinaria un decreto
del Poder Ejecutivo por el
que se amplía a 200 millo-
nes de pesos el fondo para
hacer frente a los efectos
de las inundaciones en bue-
na parte del territorio pro-
vincial. Una parte será en-
tregada a los Consorcios
camineros para la repara-
ción de rutas.
La cámara parlamentaria ra-
tificó el Decreto Nº 127, ru-
bricado por el Gobernador de
Córdoba, por el cual se ex-
tiende la declaración de emer-
gencia por fenómenos mete-
orológicos a todo el territorio
provincial. (Ley 10266)
Asimismo, se determina tam-
bién la ampliación del monto
que integra el Fondo de Asis-

tencia a Damnificados por el
Temporal y se destina una
suma extra a los Consorcios
Camineros para la ejecución
de obras en la red vial afec-
tada.

Cabe recordar que el men-
cionado fondo consistía ini-
cialmente en un monto de
150 millones de pesos, pero
con esta medida se incre-
mentará a 200 millones de
pesos.
El aporte adicional de 50 mi-
llones se constituirá con re-
cursos provenientes de la
Tasa Vial – Ley N° 10.081-,
efectuando iguales aportes
tanto la Provincia como los
Municipios y Comunas y des-
tinándolo a los Consorcios
Camineros para reparar y re-
construir la infraestructura vial.

El decreto ratificado por la

Unicameral se fundamenta
en las graves consecuencias
que han producido las inten-
sas lluvias y temporales ex-
tremos que afectaron a dis-
tintas poblaciones urbanas y
rurales de la provincia y que
requieren soluciones urgentes
en sus comunidades.
La medida de extender la
emergencia en toda la pro-
vincia permitirá facilitar la ayu-
da y realizar las tareas que
cada localidad requiera, bus-
cando el menor tiempo posible
recomponer la trama econó-
mica productiva de las zonas
azotadas. 
La iniciativa fue acompañada
por los diferentes bloques del
arco político (UPC, UCR, FC,
FPV, EVC, Unión-PRO), ex-
cepto por el bloque parla-
mentario del FIT.

◘ Si todo sale como está previsto, la provincia espera
que los primeros 100 millones de pesos de la ayuda na-
cional estén disponibles la próxima semana. El resto
de los montos se irá acreditando a medida que se
vayan certificando las obras. 
Este crédito se incluye directamente en el Fondo de Emer-

gencia por Inundaciones. Al crédito hay que agregarle los
recursos que aportó la provincia para hacer frente a la con-
tingencia: 150 millones de pesos del Presupuesto y otros
50 provenientes de la tasa vial.
El crédito está en relación a la primera evaluación que rea-

lizaron las autoridades sobre sierras chicas. Aún no está
estipulado el costo de los destrozos en el resto de la
provincia. Una estimación ágil estipuló que serían necesarios
mil millones de pesos más a lo ya solicitado. Otra opción
sería la asignación directa de dinero para acciones especí-
ficicas por parte de la Nación.

Gobierno Nacional prometió otorgar un 
crédito reembolsable por 540 millones de pesos

CURSOS CELSIUS
• Electricidad Domiciliaria e Industrial.
• Refrigeración y Aire Acondicionado.

CURSOS DE COCINA:
• Panadería y Pastelería Artesanal Nivel  Medio.
• Cocina Regional Internacional y Fusión.
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EEDDIITTOORRIIAALL

Por estos días, el Gobier-
no de Córdoba a movi-

lizado todos sus funciona-
rios a los fines de acompa-
ñar a los miles de evacuados
que hubo en toda la Provin-
cia.
El gobernador De la Sota,

junto a Ministros y legisladores
articularon distintas medidas
en diferentes ordenes para
apoyar a los miles de damnifi-
cados que dejó la catástrofe
climática vivida días atrás con
más de 400 milímetros caídos
en pocos días.
Esto desató grandes proble-

mas como la terrible situación
vivida en Idiazábal donde la
totalidad de la población debió
ser evacuada, la ayuda soli-
daria de la gente de distintas
comunidades de la región, más
la decisión política de recuperar
un pueblo que muestra un pa-
norama desolador ha traído
un cierto alivio entre sus luga-

reños que están dispuestos a
dejar todo de si para recuperar
a esta pujante localidad.
Pero la situación no solo debe

quedar allí, pasada la emer-
gencia habrá que pensar en
un sistema general de escu-
rrimiento de aguas en toda
una vasta región de los De-
partamentos San Marín y
Unión.
Por estos días, toda la cuenca

del arroyo San José (Chato)
quedó anegada por la gran
crecida del agua, arrancando
en Arroyo Cabral y La Palestina
pasando por Ausonia, La La-
guna, Idiazábal, Pascanas, La-
borde y W. Escalante donde
ingresó a la población y la
Ruta N° 3 continúa cortada
hacia Justiniano Posse.
También habrá que pensar

que hacer con las poblaciones
y zonas rurales de Ordóñez
(el agua llegó hasta las vere-
das); Justiniano Posse (ya su-

frió dos grandes inundaciones);
Villa Los Patos y Bell Ville.
En otro orden, La Laguna,

Etruria y Chazón (están rode-
adas por el agua). En tanto,
Pascanas, Laborde, Escalante,
Monte Maíz y Colonia Bis-
marck cuentan con la mayoría
de sus caminos anegados y
el desborde de los arroyos
Chato y Chazón, han sepultado
miles de hectáreas.
La medida más inmediata que

propone la Provincia es im-
pulsar los Consorcios Cana-
leros, pero todos saben que
con ello no alcanza ya que si
se replica la experiencia de
los Consorcios Camineros, el
panorama sería muy triste.
Los Consorcios Canaleros son

una buena opción, pero tam-
bién tendrán que sumarse en
forma muy fuerte los Inten-
dentes, los legisladores de-
partamentales y todo funcio-
nario vinculado con nuestra

Pasada la emergencia deberán
comenzar las obras

región que tenga peso a nivel
Provincial y Nacional.
Hacen falta grandes obras

que costarán varios millones
de pesos, es necesario saber
¿como se involucrará cada
uno de los estados municipa-
les, el provincial y el nacional?
¿cómo se trabajará en cada
cuenca?  ¿cómo serán hechos
los trabajos?  
¿quiénes los controlarán?

¿que sanción tendrán los ca-
nales clandestinos que tanto
daño han generado? ¿cómo
se generarán y administran
los fondos? etc. etc. etc.
Tras la baja del agua nadie

se debe olvidar de lo que ocu-
rrió y deben ser lo vecinos,
productores, comerciantes, ins-
tituciones de la sociedad civil,
medios de comunicación, etc.

de toda la región los que de-
berán recordar diariamente a
los funcionarios públicos de
toda índole sobre lo vivido por
esto días.
Caso contrario y como ocurrió

ya tantas veces no habrá so-
luciones definitivas y cuando
lleguen las lluvias, cada uno
se sacará de una u otra ma-
nera el agua de encima y se
la derivará al de más abajo y
así sucesivamente hasta ge-
nerar una gran inundación que
deja grandes zonas urbanas
y rurales anegadas por años.
Es hora de buscar soluciones

consensuadas y a largo plazo.
Todo indica que serán años
cada vez más llovedores y
esa son cosas que no se pue-
den cambiar.
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En una entrevista mante-
nida con el titular de la

entidad, Gerardo Quinteros,
dio a conocer una serie de
acciones en las que se en-
cuentran trabajando.
En primer término, Quinteros

subrayó que se encuentra a la
venta una rifa que se sorteará
el 11 de abril, en una cena que
se realiza anualmente.
Por otra parte, el Presidente

esgrimió: "Queremos comentar
que hace algo mas de un mes
compramos una autobomba
marca Fiat Iveco, equipada con
la última tecnología europea.
La unidad se adquirió a través
de la empresa Edi Trans, que
opera en Uruguay con un costo
de 66 mil dólares. Por estas
horas está siendo embarcada
y tardará aproximadamente un
mes en llegar a la Argentina.
Luego  hay que esperar de 30

a 60 días para poder retirarla
de la aduana".
El Cuartel también sumó otros

elementos como 12 equipos
autónomos.
En otro orden, Quinteros se

refirió a la capacitación: "Se
han intensificado los cursos de
incendios, protocolo y automo-
tores, y  hay 3 voluntarios que
están terminando el segundo
nivel. Otro punto a resaltar es
que se ha mejorado la cama-
radería dentro del cuartel, por
suerte se logró tener una buena
relación para poder seguir ade-

lante y trabajar de la mejor ma-
nera".
"En lo económico, todo va muy

bien, en poco más de dos años
se invirtieron casi 2 millones
de pesos. Todo lo que se re-
cauda va a parar a equipa-
miento, capacitación y mante-
nimiento del cuartel. Satisfechos
porque hemos estado mejo-
rando tanto en la parte personal,
edilicia y automotriz", señaló
el Presidente de Bomberos. 
Y concluyó: “Agradecemos a

todos los vecinos porque siem-
pre están colaborando”.

PPAASSCCAANNAASS

Bomberos Voluntarios  dieron a conocer
las novedades a cumplirse en el año 2015
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MMOONNTTEE  MMAAÍÍZZ

Convocada por el Con-
sorcio Canalero de

Monte Maíz, tuvo lugar en
la plaza San Martín, una
asamblea publica donde
se dieron a conocer deta-
lles de la canalización que
se está llevando adelante
en la localidad.
La significativa obra que
permitirá desagotar todo el
sector este de la comunidad,
se extiende desde la parte
trasera del Club Deportivo
Argentino, hasta el Río Sa-
ladillo, rodeando al ejido ur-
bano en la parte sur y oes-

te.
La situación es que una la-
guna de 1200 hectáreas
inunda la entidad deportiva,
el cementerio y parte de la
calle Formasa y varios co-
mercios sobre la carretera.
Los vecinos presentes si-
guieron atentos las expli-
caciones brindadas por José
Alberto García en su ca-
rácter de presidente del Club
Argentino y Jorge Servini,
presidente del Consorcio
Canalero.
En la ocasión se informó
que la obra tiene un avance

del 85 % y está siendo lle-
vada adelante por las em-
presas Retromonte e Ivecor.
La construcción permitirá
desagotar nueve mil hectá-
reas de la zona.
La inversión de varios mi-
llones de pesos para desa-
rrollar dichas tareas son
aportadas por productores
agropecuarios, empresas y
mutuales.
Durante la Asamblea se pi-
dió la colaboración de las
autoridades provinciales
para acelerar los trámites
de expropiación de una fran-

ja de tierra propiedad de
los hermanos Marcorich y
cuyo apoderado es el Inge-
niero Abel Badino que ac-
tualmente vive en Capital
Federal.
Según se informó, la de-

mora impide completar unos
mil metros lineales del canal
y que se debió iniciar el trá-
mite de expropiación debido
a la negativa de Badino de
dejar pasar a la retroexca-
badora por el lugar.

Informaron sobre los avances de
obra en el canal de desagüe

◘ Se informa a la población, que quienes hayan reali-
zado la inscripción en el Desarrollo Urbanístico de
PROCREAR, verifiquen su cuenta de mail, ya que en
estos días, se ha enviado un correo con asunto impor-
tante, donde solicita que se seleccione la tipología de
vivienda con sus respectivos precios.
Es elemental realizar los pasos de este correo ya que de
no ser así no participara del sorteo correspondiente a rea-
lizarse el venidero 28 de marzo por la Lotería Nacional.
PROCREAR urbanístico es una línea de créditos destinada
a familias que no poseen terreno propio y que deseen ac-
ceder a una de las viviendas construidas por el Programa,
a través de los diversos emprendimientos urbanísticos.

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx
xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx

Monte Maíz y Pascanas: Quienes hicieron sus
inscripciones en desarrollo urbanístico 

deberán revisar su cuenta de correo elecrtónico



◘ La semana pasada un grupo de vecinos, junto al
Club Argentino, la Municipalidad y comerciantes deci-
dieron poner nuevamente en funcionamiento una
bomba arrocera a los fines de sacar el agua del ce-
menterio local, la entidad deportiva y todo el sector
noreste montemacino.
El líquido fue conducido por intermedio de tubos que
unieron la rotonda este, con el canal subterraneo ubicado
en forma colindante a Av. Perón y que desemboca en la
rotonda oeste. De allí el fluido se dirigió por el nuevo canal
de desagüe hasta el Río Saladillo.
Una situación similar pero de mayor envergadura se
vivía hace un año atrás. Allí comenzaron a barajarse
dos alternativas, una propuesta por la Municipalidad,
que planteaba la construcción de un canal subterraneo
a lo largo de la Av. Perón, colectando además el agua
proveniente de distintas calles. La secuencia de acon-
tecimientos indica que el proyecto fue aprobado por la
Nación, la comuna recibió una partida de dinero, se
construyeron gran parte de los caños de 2 metros de
diámetro y al momento de dar inicio la obra se modificó
la traza. El nuevo emplazamiento estaría ubicado en
forma paralela a la vías férrea evitando de esta manera
romper la Av. Perón. Cuando se consiguieron los avales
en Ferrocarriles Argentinos y la retro fue puesta en
marcha para mover los primeros metros cúbicos de
tierra, la empresa Nuevo Central Argentino concesionaria
del predio intimó a la comuna a detener las labores.
En definitiva, las tareas están paradas y por el momento
todo está como antes.
En tanto, en forma paralela, un grupo de productores
agropecuarios, mutuales, el Club Deportivo Argentino, em-
presas y comercios, decidieron reflotar un viejo proyecto
de mas de 20 años. El mismo contempla la concreción de
un canal que da inicio en el sector noreste de Monte Maíz,
cruza Ruta N° 11, continúa por la parte sur, retoma hacia
el norte para luego de recorrer una serie de kilómetros
hacia el oeste y llegar al Río Saladillo.
Se hicieron varias reuniones (algunas de tono muy fuerte),
se conformó un Consorcio Canalero, se consiguieron los
avales de Hidráulica Provincial, se dio inicio a la obra, se
recaudó gran parte del dinero, etc, pero el productor
Abel Badino decidió no permitir que la retroexcabadora
pase por su propiedad. Allí comenzó una batalla legal
para la expropiación de esas tierras, trámite que aun con-
tinúa.
En definitiva, la burocracia y un entramado estatal lento,
ineficiente, incapaz de brindar respuestas concretas en si-
tuaciones de emergencia, mantienen en alerta a una po-
blación de cerca de 10 mil habitantes que miran el cielo
con mucha preocupación cada vez que cae una lluvia.

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx
xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx

Monte Maíz: A un año de la inundación aun no
hay soluciones definitivas
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GGEENNEERRAALL  OORRDDÓÓÑÑEEZZ  --   CCaarr ttaa

Quisiera agradecer a
cada vecino de Ordó-

ñez por la generosidad, so-
lidaridad y muestra de gran-
deza que han demostrado
ante los acontecimientos ex-
traordinarios que han acon-
tecido a nuestros vecinos y
hermanos de la localidad de
Idiazabal, de nuestros alle-
gados vecinos de Ordóñez
y de toda la región que han
sufrido las inclemencias cli-
máticas que afectaron en
particular sus casas pero en

especial han alterado sus
psiquis interna de vida.
En cada instante, he podido

ver el compromiso por el pró-
jimo, el trabajo arduo y cons-
tante que han desarrollado,
sin pensar en las horas dedi-
cadas para brindarles afecto
y contención por lo que esta-
ban pasando.
También quisiera agradecer

a cada uno de los empleados
de la Municipalidad de Ordóñez
que han dedicado tiempos ex-
traordinarios para estar a la

merced y disposición de cada
uno de los requerimientos ne-
cesarios, ayudando y colabo-
rando con todas las tareas
que se han realizado en toda
nuestra región ya que sin ellos
hubiese sido imposible coor-
dinar la magnitud de lo que
estábamos viviendo.
Nuevamente, les digo que es-

toy eternamente agradecido y
feliz de ser un ciudadano de
nuestra querida localidad de
Ordóñez.
Gerardo Brunori - Intendente

El intendente Brunori agradeció a la comunidad
por su labor solidaria

SE CELEBRÓ EL CARNAVAL FESTEJANDO UN NUEVO ANIVERSARIO
Luego de tener que suspender las actividades previstas
para el sábado 28 de febrero, por las malas condiciones
climáticas, el domingo 1 de marzo la convocatoria se
hizo desde la hora 19 en la Avda. de Mayo, donde una
multitud se concentró para escuchar las actuaciones
de los grupos locales Los Sin Nombre y Che Compay,
luego desfilaron las comparsas Ara Berá y Malibú y las
Academias Furaçao y Flor de Ceibo, cerrando la noche
el espectáculo de música Volare.
------------------------------------------------------------------------

ARRANCAN LOS TALLERES DE ESCRITURA
En el mes de marzo comenzará a dictarse en Biblioteca
Municipal un Taller de escritura que estará dirigido por
el Dr. Miguel Angel Chialvo. El mismo se llevará a cabo
los días lunes y martes de 18 a 21 hs. Inscripciones en
Biblioteca Municipal, teléfono 430466.
------------------------------------------------------------------------

MANO úNICA EN CALLES DEL SECTOR SUR
Esta primer etapa comprende el Sector Sur de la loca-
lidad, abarcando las calles Sarmiento (que tendrá
sentido O-E) y Juan Manuel de Rosas (con sentido E-
O) y sus correspondientes intersecciones tendrán el
sentido ya establecido.
------------------------------------------------------------------------
DESRATIZACIÓN DE CANALES PERIFERICOS DE LA LOCALIDAD
Las tareas se realizaron dentro del marco del control
de plagas que se desarrolla esta semana. 
En base a esto, dadas las condiciones en que se en-
cuentra nuestra región, se solicita extremar las precau-
ciones en cuanto a la acumulación de agua domiciliaria
para evitar el contagio de Dengue y/o Chikunguña, y la
posibilidad de aparición de animales ponzoñosos (ala-
cranes principalmente).

BREVES: Justiniano Posse
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◘ El plano legislativo dio a luz el proyecto que
prevé la creación de un Fondo de Emergencia por
las Inundaciones. 
La medida tiene por objetivo brindar asistencia a dam-
nificados y reconstruir la infraestructura que resultó
dañada como consecuencia del temporal que afectó
gran parte del territorio provincial, dejando bajo agua
zonas pobladas y sectores dedicados a la producción
agropecuaria.
Este fondo estará integrado por ingresos provenientes
del Tesoro provincial, montos girados por el Estado
Nacional en concepto de Aportes del Tesoro Nacional
(ATN), subsidios, créditos, donaciones de carácter
público o privado y por cualquier tipo de financiamiento
nacional e internacional aportado para reparar daños
derivados de las inundaciones.
Cabe destacar que el texto inicial del proyecto fue mo-
dificado por ser compatibilizado con otras propuestas
parlamentarias. 
Tras el debate legislativo, la cámara en su mayoría
acompañó con sus votos la creación del fondo.
El Ministerio de Gestión Pública provincial, será el or-
ganismo encargado de administrar el fondo y contará
con la asistencia de la Secretaría de Control y Auditoría,
área de gobierno que centralizará los requerimientos
de los Ministerios de Agua, Ambiente y Servicios
Públicos; de Infraestructura y de Desarrollo Social.

CRÉDITOS PROCREAR y BANCO HIPOTECARIO
La Unicameral resolvió instar a los diputados nacionales
por Córdoba a solicitar al Poder Ejecutivo Nacional la
postergación por diez meses del pago de las cuotas
de créditos Procrear o del Banco Hipotecario a los titu-
lares afectados por los fenómenos climatológicos de
febrero.
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Se convirtió en ley la creación del Fondo
de Emergencia para Inundaciones

RREEGGIIÓÓNN

Más de 20 años esperando por
un gasoducto que nunca llega
Canals, Arias, Benjamín

Gould y Alejo Ledesma,
deberán seguir esperando
por el gasoducto tras la de-
cisión del Gobierno de Cór-
doba de  instruir a la Agencia
Córdoba de Inversión y Fi-
nanciamiento- SEM (ACIF) a
fin de que proceda a la res-
cisión de los contratos de
obra suscriptos con “AN-
DRADE GUTIERRES SA,
IECSA SA- UTE”, para la eje-
cución del Proyecto Ejecu-
tivo, Provisión de Materiales
y Construcción de las Obras
de Infraestructura para la
Gasificación por Ductos de
los sistemas Regionales
“Centro, Sur y Ruta 2” y
“Norte y Este”, en el marco

del Programa de Gasifica-
ción de Localidades del In-
terior de la Provincia de Cór-
doba.
En el año 2008 se llamó a li-

citación internacional para la
construcción de los gasoductos
troncales de Córdoba, esta-
bleciéndose que los oferentes
debían proveer el financia-
miento de al menos el 75%
del precio de la obra.
Ganó la licitación una Unión

Transitoria de Empresas con-
formada por ANDRADE GU-
TIERRES S.A. (Brasil), IECSA
S.A. (Bs.As) y BRITOS S.A.
(Córdoba), quienes propusie-
ron el financiamiento del BNDS
de Brasil.
Los contratos se suscribieron

en el año 2009 y comenzaron
los trámites ante el Ministerio
de Economía de la Nación y
Banco Central de la República
Argentina para tornar operativo
el crédito concedido por el
BNDS.
Britos SA resolvió desvincu-

larse de la UTE que integraba
con Andrade Gutierres SA y
IECSA SA, quedando estas
dos compañías como las úni-
cas contratistas de la obra.
En junio de 2011 los trámites

se concluyeron, y Córdoba di-
ligenció ante el Banco Nación,
la apertura de las cartas de
crédito a las importaciones, a
fin de poner en marcha el con-
trato oportunamente firmado.
El Directorio del Banco Nación

resolvió girar nuevamente el
expediente a MECON, de don-
de no volvió a salir pese a las
intimaciones efectuadas por
la Provincia de Córdoba.
El BNDS notificó que la ope-

ratoria de crédito había cadu-

cado, con lo cual la licitación
se anula dado que las empre-
sas oferentes no tienen el fi-
nanciamiento de las obras,
que fue condición indispensa-
ble para el otorgamiento del
contrato.



Sección DEPORTES

Tras la reconfirmación de Sarmiento
de Idiazabal arranca el apertura

FFúúTTBBOOLL  --   LL IIGGAA  BBEECCCCAARR  VVAARREELLAA  

La Mesa Directiva y los
integrantes del Consejo

Directiva de la Liga Becar
Varela, decidieron dar inicio
al certamen apertura “Juan
Carloni” tras la reconfirma-
ción de participación reali-
zada por el Club Sarmiento
de Idiazábal.
El partido inaugural se dispu-

tará el domingo 22, en el es-
tadio del Club Olimpo de La-
borde, cuando el local se mida
ante Talleres de Etruria.
El torneo se dividirá en una

Zona A (6 equipos) y otra Zona
B (7 equipos), no habiendo
clásicos y donde se enfrenta-
rán todos contra todos en par-
tidos de ida y vuelta. 
Esto hizo que, tras sorteado

el fixture, coincidan en varias
oportunidades la localía en un
mismo pueblo, a lo que la Po-
licía informó que no podrían
montar dos operativos de se-
guridad en el mismo día.
Para evitar esta situación se

ha dado un desfaje de fechas,
la Zona B se pondrá en marcha
el próximo domingo 22, luego
jugará el domingo 29, el miér-

coles 1 de abril y el domingo
5. En ese fin de semana recién
iniciará su participación la Zona
A.
La Zona A está integrada por

Independiente de Pascanas;
Sarmiento de Idiazábal; Lam-
bert de Monte Maíz; Alianza
Sp. Rural – Sp. Chazón; J.
Newbery de Ucacha y Recre-
ativo de Laborde.
Por su parte, la Zona B la

componen, Atlético de Pasca-
nas; Olimpo de Laborde; Ar-
gentino de Monte Maíz; G.
Renny de W. Escalante; Atenas
de Ucacha; Talleres de Etruria
y Unión Lagunenese.
Etapa definitoria
Accederán a cuartos de final

los cuatro primero de cada
grupo. Las posiciones serán
definidas por puntos y en caso
de igualdad se contemplarán
los resultados entre sí; segui-
damente la diferencia de goles
en partidos entre sí; la dife-
rencia de goles generales; go-
les a favor y sorteo.
En el cruce se medirán el pri-

mero de la Zona A con el
cuarto de la Zona B; el segun-

do de la Zona A con el tercero
de la Zona B y a la inversa.
Los equipos que concluyeron

la etapa clasificatoria en primer
y segundo lugar tendrán ven-
taja deportiva en caso de igual-
dad. También podrán elegir lo-
calía.
En semifinales se disputará

un cotejo de ida y otro de vuel-
ta, de no sacarse ventaja habrá
un alargue de 30 minutos y
de continuar esta situación se
ejecutarán penales.
Este esquema de definición

también  se aplicará en la final. 
DATOS

Árbitros: Cuatro partidos se-
rán dirigidos por jueces de
CAFUCC y dos por integrantes
de la Cooperativa de Árbitros
de Pascanas.
Entradas: Tendrán un costo

de 50 pesos para caballeros,
40 pesos jubilados y damas.
-------------------------------------
PRIMERA FECHA - ZONA B

ATLÉTICO VS. ATENAS

ARGENTINO VS. LAGUNENSE

OLIMPO VS. TALLERES



LLIIGGAA  BBEELLLLVVIILLLLEENNSSEE
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Por segundo fin de se-
mana consecutivo, la

Liga Bellvillense decidió
posponer el inicio de las
actividades de los campe-
onatos División A y B  del
torneo apertura 2015, pro-
gramadas para el día do-
mingo 15 marzo de 2015.
El primer arranque del certa-
men se postergó en virtud de

la situación por la que atra-
viesa la Provincia respecto a
problemas  hídricos y de pre-
cipitaciones, lo que generó
un panorama complicado en
los campos de juego y las
vías de comunicaciones.
Una semana más tarde y
cuando todo estaba previsto
para que se lanzara la tem-
porada 2015, en la mañana

del viernes 13, nuevamente
la entidad determinó que por
razones de falta de seguridad,
ya que la policía decidió darle
descanso a todos sus efecti-
vos por el intenso trabajo que
vinieron realizando por las
inundaciones, no hay posibi-
lidades de contar con los adi-
cionales para los partidos de
fútbol.

Se suspendió el arranque del torneo
apertura por falta de seguridad

◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄  PPRRIIMMEERRAA  FFEECCHHAA  ►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►

Argentino (MJ) Vs. Progreso (N)
Dep. Leones Vs. Centro Dep. Roca

Bell Vs. Villa Argentina (MJ)
San Martín (MB) Vs. Matienzo (MB)
Def. Juventud (JP) Vs. Talleres (BV)

San Carlos (N) Vs. Sarmiento (L)

Complejo Dep. (JP) Vs. San Martín (MJ)
Defensores (SAL) Vs. Unión (M=)
River Plate (BV) Vs. Central (BV)

Tallere (B) Vs. Luro y 30 de Junio (C)
Tiro Federal (MJ) Vs. Sp. Unión (O)

Defensores (SMS) Vs. Argentino (BV)



Sección AGROPECUARIA

Sembradoras:
◘ METAR  12/52,5 cms. Autotrailer. Monotolva para semillas y ferti-

lizante. F/L. 2003. M. Buena. 50% contado y financiación cereal.
◘ CELE 12/52 cms.  Fer. Simple al costado de la línea- 2005

Varios:
◘ Fumigador Pla de arrastre. 3000 litros. Alas: 25 m. Año: 2003,

Muy bueno. 50% contado y financiación cereal.
◘ Fumigador Metalfor 2000 litros de arrastre. Modelo 2011.
◘ Fumigador Praba 3800 litros de arrastre. Nuevo.
◘ Chimango 16 m. Tubo 22 cms. marca Turletti. Muy buen estado. 
◘ Casillas agrícolas “EL IMAN”. Nueva.

....FINANCIACIÓN CEREAL...

IINNUUNNDDAACCIIOONNEESS

Una gran polémica se
ha suscitado en torno

a trabajos de canalización
realizados en la cuenca del
río Ctalamochita en distintos
tramos de la ciudad de Villa
María.
Desde el municipio que en-
cabeza Eduardo Acastello (co-
ordinador de un comité de
emergencia) se sostiene que
la obra de dragado del mismo
fue aprobada y supervisados
por la Secretaría de Recursos
Hídricos y Coordinación de la
Provincia de Córdoba.
"En tal sentido, se hace saber
que las mencionadas labores
fueron efectuadas durante el
curso del año 2014 bajo

anuencia provincial y no tu-
vieron ni tienen impacto en
otras localidades por donde
pasa el citado río o bien pró-
xima a la ciudad de Villa Ma-
ría", expresa el comunicado
de prensa.
Y agrega: "La obra realizada
fue el dragado del río Ctala-
mochita desde el sector del
puente Andino, hasta las com-
puertas del Balneario Munici-
pal. En tal sentido, se reali-
zaron tareas de extracción de
arena en bancada en las már-
genes y cauce del Río Ctala-
mochita en un sector aledaño
al barrio Vista verde conocido
como El arenero".
El parte de prensa concluye:

"Por tal motivo, el sentido fue
encausar el río y consecuen-
temente darle mayor flujo de
agua al mismo, evitando des-
bordes en la cuenca baja del
río y a la altura de la ciudad.
Las labores se llevaron ade-
lante sobre la ribera de ambas
ciudades y se ejecutaron con-
forme a un convenio celebrado
oportunamente entre el Mu-
nicipio villamariense y el Ente
Intermunicipal para el Desa-
rrollo Regional (Eninder), a
los fines de reacondicionar
los daños causados por la
inundación del mes de febrero
del año anterior".

OTRAS OPINIONES
No obstante, tras un releva-

Continúa la polémica en torno obras
de dragado del Río Ctalamochita

miento aéreo realizado por
vecinos y autoridades de Pas-
co, Ausonia, La Laguna e Idia-
zábal señalan que existe la
posibilidad de que el Río Cta-
lamochita haya tenido un des-
borde en cercanías de Pam-
payasta, lo que sumó más
masa de agua a la crítica si-
tuación dada por las lluvias.
Si bien esta obra no tendría
relación con la de Villa María
los cruces de parte continúan
a la orden del día.
Por su parte, vecinos de Pas-
co (quienes estuvieron rode-
ados por el agua) confirmaron
a EL MEDIO, que una gran
masa de agua llegó por el
sector sur desde Las Perdices
y Dalmacio Vélez Sarfield y
la otra lo hizo desde el norte

por el desborde de un canal
que lleva agua desde la zona
rural de Palestina, Ticino y
Pasco hacia La Laguna, para
luego derivar en el arroyo San
José, complicandoaun más la
situación de Idiazabal y toda
la cuenca hasta W. Escalan-
te.
Por otra parte, ante esta si-
tuación vivida en Paso, se
cortó la Ruta N° 6 y esa agua
fue conducida a un viejo canal
que desemboca al oeste de
Etruria para terminar en el
arroyo Chazón, provocando
un gran inundación en la zona
rural de Etruria, Chazón y el
sur de Pascanas, Laborde,
W. Escalante y Colonia Bis-
marck, ante su desemboca-
dura en el Río Saladillo.
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Desde INTA recomien-
dan monitorear los lo-

tes, consultar especialistas
y sólo en determinadas
condiciones del cultivo de-
cidir la aplicación de fun-
gicidas foliares. 
Tras un período de condi-
ciones climáticas predispo-
nentes y presencia de inóculo
en regiones próximas, espe-
cialistas del INTA Marcos Juá-
rez realizaron la primer de-
tección de roya de la soja en
un lote de la localidad de In-
riville, cercano a la Estación

Experimental, con niveles de
severidad de trazas e inci-
dencia de alrededor del 3%.
Esta enfermedad es causa-

da por un hongo patógeno
de ciclos cortos y muy agre-
sivo cuando se presentan las
condiciones óptimas para su
desarrollo  pudiendo llegar a
la defoliación de los cultivos.
No obstante en la región tales
extremos jamás se han pre-
sentado,  se sugiere monito-
rear aquellos cultivos que
aún se encuentren llenando
grano (R5) o en estadíos fe-

nológicos anteriores y con-
sultar ante la presencia de
cualquier sintomatología sos-
pechosa.

En caso de detección o de
presencia en lotes próximos,
y de continuar las condiciones
predisponentes,  la aplicación
de fungicidas foliares es una
estrategia de manejo eficiente
siempre y cuando el cultivo
se encuentre en los estadíos
fenológicos mencionados, por
lo cual es muy importante
evaluar la situación de cada
lote.

Roya de la soja: primer detección en la
zona de Marcos Juárez

◘ La emergencia comprende producto-
res, tamberos, ganaderos y agrícolas.
La misma regirá hasta el día 30 de diciembre
de 2015 para tamberos y ganaderos, y
hasta el 30 de junio para productores agrí-
colas.
Los productores afectados deben confec-

cionar las declaraciones juradas hasta el
25 de marzo para ser encuadradas dentro
de la ley. Las mismas deben presentarse
en agencias zonales. Ejemplo: Federación
Agraria.
En esta web se accede al la declaracion
jurada (formulario01): http://bit.ly/1GrDbbQ

El Gobierno de la Provincia declaró el estado de emergencia
agropecuaria por inundación



Sección SALUD

EENNFFEERRMMEEDDAADDEESS  --   CCÓÓRRDDOOBBAA

El ministro de Salud de
Córdoba, Francisco

Fortuna, informó que 7 ca-
sos de dengue autóctono
fueron detectados en la ca-
pital provincial, en la zona
de barrio Observatorio, y
que otros seis posibles se
encuentran en observación
por lo que "estamos ha-
blando de un brote" de la
enfermedad. 
“La idea es transmitir que se
extremen las medidas para
lograr prevenir la amplitud del
foco", indicó en declaraciones
a la prensa.
El funcionario alertó sobre
los casos de dengue autóc-
tono que se dieron en la ciu-
dad de Córdoba y señaló:
"Estamos hablando de un bro-
te".
"Lo importante es remarcar
que con la acción comunitaria
podemos evitar que se pro-
pague la enfermedad", agre-
gó.
El Ministerio de Salud pro-

vincial advirtió a la población
que "ante cualquier síntoma
febril y dolor muscular, con-
sultar al médico".
El pasado 4 de marzo, la
cartera sanitaria provincial
confirmó que una mujer de
50 años se convirtió en el pri-
mer caso de dengue autócto-
no del año en la ciudad de
Córdoba.
En febrero, ya se había de-
tectado un caso de dengue
contraído en Brasil.
La persona infectada resultó
ser un hombre de 56 años,
de la localidad del Valle de
Punilla, quien contrajo el virus
del dengue cuando viajó a
Brasil y que cuando regresó
a Córdoba fue diagnosticado
con la enfermedad y luego
recibió un tratamiento ambu-
latorio.
Durante este verano, la pro-
vincia de Córdoba se vio afec-
tada por intensas lluvias que
provocaron inundaciones y
anegamientos de agua en va-

rias zonas, incluida la capital
provincial.
Al respecto, las autoridades
sanitarias recordaron que el
mosquito transmisor del den-
gue vive en los recipientes
que contienen agua dentro
de la casa y en sus alrededo-
res.
Para prevenir la enfermedad,
se recomienda desechar todos
los objetos que no se utilicen
que estén al aire libre y pue-
dan acumular agua, como
llantas viejas, latas, botellas,
juguetes.
También se sugiere tapar los
depósitos de agua y cambiar
diariamente el agua de los
bebederos de los animales.
Otra de las recomendaciones
es poner arena o tierra hú-
meda en los floreros o cambiar
el agua diariamente.
Además, sugieren llenar con
tierra o arena los charcos y
lugares donde se acumule
agua de lluvia, como otra de
las medidas de prevención.

Detectaron 7 casos de dengue autóctono
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MMOONNTTEE  BBUUEEyy

E l Intendente Edwin Riva
encabezó el acto de

inauguración de la obra del
nuevo Lavadero del Hospi-
tal Municipal “Dr. Lorenzo
Colica”, que se concretó
con aportes del Municipio,
la Cooperadora del noso-
comio y la Cooperativa
Eléctrica.
En la oportunidad, el Jefe
Municipal destacó la política
que en materia de salud pú-
blica lleva adelante la gestión
municipal, al considerar que
“siempre tuvimos como prio-
ridad a la salud, recuerdo que
luego de asumir en diciembre
de 2011 el primer acto de
inauguración fue en el Hos-
pital, cuando habilitamos el
servicio de análisis clínicos
que estuvo más de 20 años
sin funcionar; eso ya fue un
indicador de nuestra política

de trabajo”, subrayó el Inten-
dente, quien recordó que el
gobierno que dirige también
reacondicionó la sala de ci-
rugía, agregó médicos espe-
cialistas, sumó una unidad
ambulancia de alta compleji-
dad e incorporó el Sistema
de Traslados de Emergencia
(SiTrEm), entre otras acciones
que posibilitan la atención de
más de 2.500 personas por
mes en el centro de salud.
En su discurso, el Intendente
dijo: “El lavadero es un edificio
hecho de cero, con los mejo-
res materiales y herramientas
de trabajo para que el perso-
nal pueda trabajar con co-
modidad y en las mejores
condiciones”, y destacó el es-
fuerzo mancomunado que
permitió cristalizar el proyecto:
“La Cooperativa Eléctrica otor-
gó un aporte de 60 mil pesos

para materiales, el Municipio
compró el resto y la Coope-
radora pagó la mano de obra”.
Además, Edwin Riva recordó
que este proyecto también
incluye la recuperación del
viejo lavadero, que está pre-
visto para una próxima eta-
pa.
Por otra parte, valoró el fun-
cionamiento del Geriátrico del
Hospital, al apuntar que “des-
de que ingresamos duplica-
mos la cantidad de personas
que asisten, lo que implica
una importante cantidad de
recursos. Por eso, estamos
reequipando ese lugar con
mobiliario y demás elementos.
Gestionamos un aporte de
150 mil pesos del Ministerio
de Desarrollo Social que nos
permitirá dotarlo de mayores
comodidades y será reinau-
gurado”.

Inauguraron un nuevo lavadero
en el Hospital Dr. Lorenzo Colica



Apesar de que la regla
es sencilla, todavía hay

muchos conductores en la
ruta que siguen utilizando
el código de manera equi-
vocada.
Hace unos años, el secretario
general del gremio de choferes
de media y larga distancia,

Juan Carlos Gregorat, fue pro-
tagonista de un bochorno al
empecinarse en defender en
público el código equivocado:
“Los usos y costumbres son
otros. Hace 30 años que soy
chofer y siempre utilizamos
la misma fórmula: izquierda
para sobrepaso y derecha ad-

virtiendo la inconveniencia”,
declaró ofuscado a La Voz
del Interior.
Es comprensible: Gregorat
pertenece a la generación de
profesionales del volante con-
taminados por el famoso ma-
nual fallado.
Por suerte, en las rutas ar-

gentinas son cada vez más
los conductores que utilizan
el código de guiños de la ma-
nera correcta.
Para reforzar esta tendencia,
el Distrito Tucumán de Vialidad
Nacional difundió un folleto
claro y sencillo, donde se re-
salta que el código correcto

está explicado en el artículo
42 de la Ley Nacional de Trán-
sito (24.499): “Para indicar a
los vehículos posteriores la
inconveniencia de adelantar-
se, se pondrá la luz de giro
izquierda, ante la cual los mis-
mos se abstendrán del so-
brepaso”.

Se lanzó una campaña vial para informar sobre
el uso de guiños en casos de adelantamiento

◘ La Cooperadora del Hospital Dr. Rolando Dall´ Aglio,
dio a conocer junto a la Municipalidad local, el inicio de la
construcción del tapial perimetral del nuevo geriátrico.
Se trata de un cerco de placas prefabricadas de 123 metros

lineales por 2 metros de altura, exigido por PAMI para poder
dar inicio a la construcción del edificio central. De esta manera,
una vez erigido y habilitado el lugar, se convertirá en un
prestador de servicios del organismo nacional 
Esta labor demandará una inversión de 70 mil pesos.
En tanto, se dio a conocer la ganancia obtenida en el III Mo-

toencuentro, la cual asciende a 50.700 pesos. 

Pascanas: Construirán un tapial perimetral
en el predio del nuevo geriátrico


